



300 TECNOLOGÍA DE EQUINOS

IMPORTANCIA QUE DESEMPEÑA EL
CABALLO EN EL DESARROLLO
AGROPECUARIO EN MÉXICO

ALUMNO: DARWIN KEVIN MORENO AGUILAR
MAESTRO: M.V.Z. LUIS ALBERTO GORDILLO

IMPORTANCIA QUE DESEMPEÑA EL CABALLO EN EL DESARROLLO AGROPECUARIO EN MÉXICO.

La agricultura es una de las actividades humanas en donde el caballo ha participado y en la actualidad lo sigue haciendo, arrastrando las carretas con los alimentos, así como también arando los campos para cultivar o sacando a algún lugar lo cosechado, desde tiempos inmemoriales los caballos han sido parte de esta actividad humana haciendo que podamos más fácilmente cultivar y lograr los alimentos, además de las otras muchas tareas que cumplen y cumplieron en otras épocas.

Los caballos hacían las labores que hoy cumplen los tractores, arrastraban pesadas estructuras de arar, para preparar los campos, en algunos casos y acorde a las dimensiones del campo y de la empresas las labores eran compartidas con otros equinos, además de ser los que se encargaban de arrastrar también toda la demanda de productos hasta el lugar en donde se comercializaba,

La presencia de los caballos en las actividades ganaderas ha ido desapareciendo a medida que pasa el tiempo debido a la aparición de vehículos especiales para andar a todo terreno, disminuyendo los costos y las preocupaciones en el mantenimiento de un animal más en la finca. Pero este tipo de artículos no lo puede tener cualquiera debido al precio elevado que representa una inversión de estas, con uno de estos aparatos no se pueden recorrer áreas de extremo acceso (caminos estrechos en precipicios, hondonadas, orillas muy pegadas a los ríos, áreas muy fangosas).

Con un caballo se recorren estas áreas, se puede contar con la seguridad de un animal que usa todos sus sentidos para andar por estas áreas percibiendo en ocasiones la presencia de depredadores (jaguares, víboras y pumas) si los hay en el área, el ganado no se asusta con la presencia de un equino, no estropea tanto al jinete, no contamina, se puede lazar un animal desde su montura y se puede contar con un punto más alto para contar el ganado.

En la actualidad en algunos lugares del país se siguen usan estas técnicas, sobre todo en lo que tiene que ver con el transporte y la preparación del terreno, cosa que a la fecha no ha podido ser reemplazada por tractores u otros dispositivos, en muchos casos por la pobreza de los propios ganaderos que lo siguen haciendo.